

La Trabajadora en América Latina
Un Análisis Estructural ¹



Centro Internacional de Investigación sobre
La Mujer

Mayo, 1981

Los análisis clásicos dan, como máximo, una visión parcial de las condiciones y determinantes del trabajo de la mujer en la región ya que se basan en datos (censos e investigaciones de la fuerza laboral) cuya validez es altamente cuestionable (ver, por ejemplo PREALC, 1978). A menudo cometen errores considerables, especialmente cuando analizan el trabajo de la mujer en los sectores informal y agrícola. Utilizando micro datos recientes y más confiables, el propósito de este análisis es dar una dimensión nueva a los factores que afectan el empleo femenino/generación de ingresos en América Latina y el Caribe. Esta nueva dimensión será utilizada para analizar, principalmente, la situación de la mujer de bajos ingresos.

El elemento fundamental para este enfoque es el mayor énfasis que se le da a los determinantes estructurales del trabajo de la mujer con respecto a los individuales. La validez de este enfoque de

1. Este informe se basa en la Publicación del ICRW "Dejando a la mujer de lado": un análisis estructural del empleo femenino en los países en vías de desarrollo". Washington, D.C., Abril, 1981. Fue preparado por Mayra Buvinie.